



COMMUNIQUÉ

Mercredi 31 décembre 2025

## STARS DU GALOP 2025

### L'année des records et des coups d'éclat

La saison sportive 2025 vient de s'achever, révélant les femmes et les hommes qui ont fait vibrer le monde du Galop cette année. Les résultats officiels consacrent les hommes et les femmes qui se sont illustrés, en Plat comme en Obstacle, **les meilleures jockeys, entraîneurs, propriétaires et éleveurs.**

Cette édition 2025 aura offert son lot de confirmations éclatantes, de belles surprises et de parcours hors norme : un entraîneur qui pulvérise tous les records, un autre qui devient numéro 1 pour la première fois de sa carrière, un propriétaire qui reste au sommet pour la 15<sup>e</sup> année consécutive, sans oublier la casaque légendaire de l'Aga Khan, particulièrement rayonnante cette saison. France Galop adresse ses félicitations aux femmes et aux hommes qui ont porté le Galop au plus haut niveau cette année.

Nous vous invitons à plonger dans les portraits de ces personnalités qui ont marqué l'année hippique 2025.

#### MEILLEURS ENTRAÎNEURS EN 2025

(Classement en prix de courses remportés)

##### PLAT - Francis-Henri Graffard pulvérise les records !

(Chantilly – Oise)



L'année 2025 marque un tournant pour l'entraîneur de chevaux Francis-Henri Graffard, qui signe une saison exceptionnelle marquée par des performances inédites.

L'entraîneur installé à Chantilly, sur le centre géré par France Galop, domine largement le palmarès 2025 des entraîneurs de chevaux de Plat, avec un total inédit de **10,4 M€ d'allocations en France** et près de 170 victoires sur les hippodromes nationaux !

De plus, il est le nouveau **recordman du nombre de Groupes 1** remportés par un entraîneur français en une année avec 14 victoires au niveau d'excellence du Galop, dont 9 en France et 5 à l'international, sur plusieurs continents : en Allemagne, Angleterre,

Etats-Unis et Japon. Ce record appartenait depuis des années à l'entraîneur André Fabre, également installé à Chantilly.

Parmi les performances les plus marquantes de Francis-Henri Graffard cette saison, notons en France le **Prix de Diane Longines** (Gezora) et le **Qatar Prix de l'Arc de Triomphe** (Daryz), la course qui réunit chaque automne les meilleurs chevaux du monde à ParisLongchamp. Quelques semaines plus tard, à l'international, ses pensionnaires se sont imposés dans la **Breeders' Cup Filly & Mare Turf** (à nouveau Gezora) aux Etats-Unis et la **Japan Cup** (Calandagan), l'épreuve majeure au Japon, dans laquelle la France n'avait plus été à l'honneur depuis 38 ans ! À cette occasion, le cheval français s'est offert un **double record** : celui du chrono de la course et celui du **meilleur temps mondial** sur la distance (2 400 m) !

Au quotidien, Francis-Henri Graffard supervise l'entraînement de **200 chevaux**, appartenant à plusieurs dizaines de propriétaires français et étrangers différents. Depuis 2021, le jeune professionnel entraîne notamment les chevaux de **The Aga Khan Studs** (près de 80 chevaux). Son expertise a attiré l'attention de l'une des cosaques les plus prestigieuses au monde, celle de l'Aga Khan (casaque verte, épaullettes rouges, toque verte). Sous sa préparation, les couleurs historiques se sont particulièrement distinguées en 2025 au plus haut niveau, en France comme à l'international.

### **OBSTACLE - Mickaël Seror, auteur d'un sprint final pour se classer numéro 1 ! (Chantilly - Oise)**



Le centre d'entraînement de Chantilly, déjà à l'honneur avec les records de Francis-Henri Graffard chez les entraîneurs de Plat, brille cette fois en Obstacle grâce à Mickaël Seror, qui s'empare de la première place du classement des entraîneurs d'Obstacle, après un sprint final déterminant !

Pour la première fois de sa carrière, ce jeune professionnel décroche le sommet du classement des entraîneurs d'Obstacle avec un total d'allocations de près de 4,4 M€, devançant de très peu François Nicolle (4,3 M€), l'entraîneur du Sud-Ouest, vainqueur du Grand Steeple-Chase de Paris 2025 et tête de liste à de multiples reprises !

classement des entraîneurs d'Obstacle avec un total d'allocations de près de 4,4 M€, devançant de très peu François Nicolle (4,3 M€), l'entraîneur du Sud-Ouest, vainqueur du Grand Steeple-Chase de Paris 2025 et tête de liste à de multiples reprises !

**Cette saison est la meilleure de la carrière de Mickaël Seror** : 93 victoires et 439 places (2e et 3e) uniquement en Obstacle en 2025, et un total combiné Plat et Obstacle de 115 victoires et près de 530 places. En effet, si l'essentiel de son activité est désormais concentrée sur les courses d'Obstacle, Mickaël Seror continue également d'entraîner un effectif de chevaux de Plat.

Installé comme entraîneur depuis 2010, il avait intégré le top 10 des entraîneurs d'Obstacle pour la première fois en 2023 (à la 6<sup>e</sup> place). Depuis le début de sa carrière d'entraîneur, Mickaël Seror cumule 540 victoires (407 en Obstacle et 133 en Plat) et près de 1 160 places (2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>).

## LES MEILLEURS PROPRIÉTAIRES ET ELEVEURS EN 2025

**(Classement en prix de courses et primes éleveurs remportés)**

### **PLAT – MEILLEUR PROPRIÉTAIRE ET ÉLEVEUR**

**Une année d'exception pour la prestigieuse casaque et l'élevage Aga Khan Studs (Oise et Calvados)**



Au terme de l'année 2025, The Aga Khan Studs s'impose à la fois comme **meilleur propriétaire et meilleur éleveur en Plat**, confirmant l'excellence et la constance d'une maison emblématique des courses internationales.

Cette réussite sportive revêt une dimension toute particulière. L'année 2025 avait en effet débuté dans la tristesse avec le décès de Son Altesse l'Aga Khan IV, qui avait repris en 1960 l'élevage et l'écurie de course fondés en 1921 par son grand-père. Sa fille, la Princesse Zahra Aga Khan, engagée depuis 1990 dans les activités hippiques et désormais à leur tête, et l'ensemble des collaborateurs, dont Nemone Routh, Racing manager en France et directrice des Aga Khan Studs, ont vécu cette saison comme un hommage permanent à la vision, à l'élégance et à l'héritage de cette grande figure des courses.

Portée par de nombreuses victoires au plus haut niveau, cette année exceptionnelle s'est illustrée en France avec une 8<sup>e</sup> victoire de la casaque aux couleurs de l'Aga Khan dans le Qatar Prix de l'Arc de Triomphe, mais également sur la scène internationale. Au Japon, la victoire dans la Japan Cup a marqué les esprits, tandis que Calandagan, cheval élevé au haras familial et défendant la casaque historique, a été sacré Cheval de l'année 2025 lors des Cartier Awards à Londres.

En 2025, la casaque Aga Khan Studs est numéro 1 des propriétaires en Plat avec un total de près de 6,3 M€ d'allocations propriétaires pour 78 courses gagnées et 131 places sous ses couleurs. De plus, elle est numéro 1 des éleveurs, avec près de 600 000 euros de prime éleveur grâce à 100 victoires et 232 places des chevaux de son élevage.

## OBSTACLE – MEILLEUR PROPRIÉTAIRE

**La Famille Papot, numéro 1 depuis 15 ans !**



La Famille Papot confirme une nouvelle fois en 2025 son statut de référence dans l'univers de l'Obstacle. Pour la 15<sup>e</sup> année consécutive, sous l'impulsion de son manager Xavier Papot, l'écurie familiale s'impose en tête du classement des propriétaires en Obstacle. Cette remarquable régularité illustre aussi la réussite de l'élevage familial, dont sont issus de nombreux chevaux courant sous la casaque Papot.

Dans la famille Papot, la passion des courses de chevaux rassemble plusieurs générations, des grands-parents jusqu'aux petits-enfants. Tous partagent les grands rendez-vous hippiques, arborant des tenues aux couleurs de leur casaque emblématique — losanges vert clair et bleu roi, manches et toque bleu roi.

La saison sportive 2025 a une nouvelle fois offert de fortes émotions au clan familial originaire de Bretagne, avec notamment une nouvelle consécration dans le **Grand Steeple-Chase de Paris**, défi de référence du programme de l'Obstacle.

En 2025, la famille Papot affiche plus de 2,7 M€ d'allocations, grâce à un total de 43 victoires et 107 places. Depuis sa création en 1985, ces couleurs totalisent plus de 1 270 victoires en Obstacle, dont 177 en Groupe 1, le plus haut niveau de la compétition, et également 107 succès en courses de Plat.



## OBSTACLE – MEILLEUR ÉLEVEUR

### Haras de Saint-Voir – Numéro 1 des éleveurs de chevaux d’Obstacle depuis 2020 (Allier)

Le Haras de Saint-Voir est à nouveau numéro 1 des éleveurs en Obstacle avec 280 000 € de primes éleveurs totalisées en 2025, et 52 victoires et 195 places enregistrées par les chevaux de cet élevage.

Depuis trois générations, le Haras de Saint-Voir est une référence incontournable de l’élevage de chevaux d’Obstacle, installé dans le palmarès de tête depuis des années. Il occupe ainsi sans discontinuer la première place de ce classement depuis 6 ans, de 2020 à 2025.



L’élevage des champions d’Obstacle est installé dans un vaste domaine de l’Allier. Il est également réputé pour ses succès avec des chevaux de Plat. L’activité est aujourd’hui placée sous la responsabilité de Nicolas de Lageneste.

La casaque du Haras de Saint-Voir signe également une belle année 2025 en tant que propriétaire. Elle figure à la 2<sup>e</sup> place des propriétaires en Obstacle avec 1,6 M€ de primes enregistrées grâce à 54 victoires et 207 places (2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>). En 2023, le Haras de Saint-Voir avait signé l’exploit d’être numéro 1 des éleveurs et propriétaires en Obstacle.

## LES MEILLEURS JOCKEYS EN 2025

La Cravache d’Or est la distinction qui récompense chaque année le ou la jockey (les courses sont l’un des rares sports mixtes) ayant remporté le plus de victoires.

### OBSTACLE – MEILLEUR JOCKEY

#### Lucas Zuliani, Cravache d’Or Obstacle 2025

Pour obtenir sa **première Cravache d’Or** en Obstacle, le jeune (22 ans) jockey Lucas Zuliani a réalisé en 2025 la meilleure année de sa carrière, atteignant pour la première fois le cap des 100 victoires sur une saison, et près de 300 places (2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>).

Cette distinction était son objectif annoncé pour la saison qui vient de se terminer après avoir obtenu en 2024 une Cravache d’Argent avec un écart de seulement 9 victoires avec le numéro 1.



En brillant au plus haut niveau de la compétition, Lucas perpétue la tradition familiale : Son frère aîné, Angelo Zuliani, également jockey d’Obstacle, a obtenu une Cravache d’Or en 2020. Les deux frères, originaires de Maine-et-Loire se retrouvent régulièrement au départ des mêmes courses.

Sur l’ensemble de sa carrière, débutée en 2019, Lucas cumule plus de 350 victoires pour près de 590 places (2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>).

## OBSTACLE – FEMME JOCKEY

### **Bryony Frost, Cravache d'Or Obstacle Femme 2025**



Côté femme jockey en Obstacle, **Bryony Frost décroche sa première Cravache d'Or Femme en Obstacle** avec 28 victoires dans l'année 2025 et 114 places (2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup>).

Depuis la plus tendre enfance de cette jeune anglaise, le cheval fait partie de son quotidien. Fille et sœur de grands jockeys anglais, elle a été la première femme jockey à remporter, en 2019, un groupe 1 (le niveau d'excellence de la compétition) dans le cadre du réputé Festival de Cheltenham outre-Manche.

Après 300 victoires dont 5 groupes 1 en Angleterre, elle a décidé en 2024 de venir s'installer en France.

Dès la première saison complète en 2025, elle décroche une prometteuse première Cravache d'Or, en étant la première femme au classement mixte, à la 18<sup>e</sup> place du classement mixte.

## PLAT – MEILLEUR JOCKEY (classement officiel depuis le 31 octobre)

### **Cristian Demuro, Cravache d'Or Plat 2025**

Cristian Demuro a dû attendre 2025 pour remporter sa première Cravache d'Or en France (217 victoires en 2025) alors qu'il est l'un des jockeys italiens les plus brillants de sa génération.

Il a débuté sa carrière en 2009 à Milan. Dès 2011, à seulement 19 ans, il décroche son premier titre de Cravache d'Or en Italie, qu'il confirme en 2012 après avoir battu le record national avec 264 victoires en une saison.

En 2013, il s'installe en France, où il est rapidement remarqué par l'un des plus grands entraîneurs en France, Jean-Claude Rouget. Grâce à cette confiance, il signe des succès au plus haut niveau de la compétition.

Aujourd'hui âgé de 33 ans, Cristian Demuro est une référence reconnue du Galop en France et à l'international. Cet hiver, il monte notamment au Japon avant de revenir en France pour la saison 2026.



## PLAT – FEMME JOCKEY

### **Marie Vélon, Cravache d'Or Plat 2025**

Un suspense haletant jusqu'au bout de l'année ! La Cravache d'Or Femme en Plat 2025 n'a livré son verdict qu'au terme des toutes dernières réunions de la saison 2025, à l'issue d'un duel de haut vol entre deux figures majeures des pelotons. **C'est finalement la jockey Marie Vélon qui s'impose** et inscrit une nouvelle ligne à son palmarès.

Face à elle, il y avait l'expérimentée **Delphine Santiago**, référence absolue de la discipline, déjà sacrée à **onze reprises** chez les femmes. Mais la jeune génération avait aussi son mot à dire.

À 26 ans, **Marie Vélon**, solidement installée en tête du classement féminin depuis 2020, bataillait cette saison pour une **sixième Cravache d'Or consécutive**. Un objectif à la hauteur de sa régularité et de sa détermination.



En 2025, la jeune jockey a confirmé son statut en affichant des chiffres impressionnantes : **76 victoires, 427 places**, pour près de **900 courses disputées en France**.

Des performances qui lui permettent également de se hisser à la **13e place du classement mixte**, confirmant son rôle majeur dans le paysage du galop français.

## INTERNATIONAL - Japon

### **Christophe Lemaire décroche sa 8ème Cravache d'Or au Japon !**

Les jockeys français sont également reconnus à travers le monde pour leur savoir-faire.



Expatrié au Japon depuis 2015, le jockey français Christophe Lemaire remporte en 2025 une nouvelle Cravache d'Or nippone, la huitième de sa carrière dans ce pays, une performance unique !

Christophe Lemaire, originaire de Gouvieux, ville voisine de Chantilly (Oise), est l'homme des premières au Japon.

En 2015, il devient le premier jockey étranger, avec l'Italien Mirco Demuro, à se voir proposer une licence permanente au Japon.

Auparavant, il avait pris l'habitude de passer quelques mois dans ce pays lorsque la saison devenait plus calme en France. A peine deux ans après cette installation, il est le premier jockey étranger à décrocher en 2017 une Cravache d'Or au Japon.

Depuis il n'a plus quitté la première place du classement par victoires. En 2018, il a même inscrit un nouveau record avec 215 victoires en une année. A ce jour, seulement deux jockeys ont dépassé la barre des 200 victoires en une année : lui et Yutaka Take, jockey star et véritable légende au Japon.

Encore deuxième au début du mois de novembre, Christophe Lemaire est redevenu leader de ce championnat en toute fin d'année 2025, avec un total de 140 victoires devant ses confrères au Japon, les jockeys Keita Tosaki (132 victoires) et Kohei Matsuyama (128 victoires).

*Crédits photos de ce communiqué : Scoop Dyga*

### **Relations media France Galop :**

Lien vers les photos du communiqué de presse : [ICI](#)

*Libres de droits pour les medias, mentionner le crédit Scoop Dyga*



**Contact Presse France Galop :**

Hélène Dupuy

Mail : [hdupuy@france-galop.com](mailto:hdupuy@france-galop.com)

Tél : 06 30 41 85 89